

Aus dem Volksmusikarchiv

„Dir, Gott, in deiner Gütigkeit sei dieses neue Haus geweiht“

Zur offiziellen Eröffnung und Einweihung des neuen Gebäudes für das Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern ist das nebenstehende Segenslied entstanden. Es ruft Gott Vater, Sohn und Heiligen Geist um Beistand und Segen für das Haus und seine Bewohner an. In ihm findet sich auch ein Anklang an die Geschichte aus dem Evangelium, in der Jesus bei Zachäus, dem Zöllner, einkehrt und mit ihm am Tisch sitzt.

In besonderer Weise wollen die Mitarbeiter am Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern die offizielle Inbetriebnahme des neuen Archivgebäudes feiern: Die Bevölkerung ist eingeladen zur Besichtigung, zur Information über die Volksmusikarbeit des Bezirks Oberbayern, zu Gesprächen über persönliche musikalische Fragen oder Grundsatzfragen, zum Singen, zum Musizieren und zur Geselligkeit.

Wenn gewünscht, wird auch mit den Besuchern das eine oder andere Lied eingelernt und gemeinsam gesungen – sei es ein Almlied, ein Frühlingslied, eine Ballade, ein geistliches Lied oder auch ein Wirtshauslied.

Die ganze Vielfalt der regionalen Musikkultur in Oberbayern ist den Mitarbeitern des Volksmusikarchivs ein Anliegen – genauso wie der persönliche, menschliche



2. Gott Vater, halte deine Hand zum Schutz auf Keller, Dach und Wand. Behüt die Menschen in dem Haus und all', die gehen ein und aus.
3. Gott Sohn, du sollst ein Gast uns sein, wie bei Zachäus kehren ein und segnen Wasser, Wein und Brot. Dein Wort weist uns den Weg zu Gott.
4. Komm, Heiliger Geist, führ uns zum Licht, schenk Weisheit, Mut und Zuversicht, gib Kraft den Menschen dieser Erd', daß Gottes Frieden hier einkehrt.

Melodie nach einem Hirtenlied aus Laufen (August Hartmann und Hyacinth Abele: Volksthümliche Weihnachtslieder. Leipzig 1884. Mel 22), Text zur Einweihung des Gebäudes für das Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern neu gestaltet. EBES März 2000.

Umgang mit Lied, Musik und Tanz. „Volksmusik ist ein Lebensmittel“, hat Professor Hoerburger zur Überraschung vieler Volksmusikfreunde behauptet. Der Mensch braucht Lebensmittel und diese Lebensmittel zu vermitteln ist eine der wesentlichen Aufgaben der Volksmusikarbeit des Bezirks Oberbayern.

So treffen sich im neuen Gebäude des Volksmusikarchivs in Bruckmühl die verschiedenen Konzepte und Aufgaben:

1. Dokumentation der regionalen Musikkultur in all ihrer Vielfalt in Vergangenheit und Ge-

genwart, Feldforschung.

2. Archivierung, Registrierung, Verarbeitung, wissenschaftliche Untersuchung der Lieder, Melodien, Tänze und Information darüber.

3. Hilfestellungen für die Menschen, die mit Volkslied, Volksmusik und Volkstanz in heutiger Zeit umgehen.

Gäste sind im Volksmusikarchiv in Bruckmühl, Krankenhausweg 39, am heutigen Freitag nachmittags und abends ab 15 Uhr und am morgigen Samstag vormittags und mittags von 9 bis 14 Uhr willkommen. **ES**